



NOTA DE PRENSA

Algunas cifras del IEF del segundo semestre 2010

Empresas

- La deuda total de las empresas no financieras creció 8,3% real anual al tercer trimestre del 2010, siendo el endeudamiento externo la principal fuente de crecimiento.
- Los créditos y bonos externos, que representan 27,3% de la deuda total a septiembre del 2010, mostraron, a igual fecha, aumentos anualizados de 9,7 y 17,6%, respectivamente.
- Los préstamos asociados a inversión extranjera directa (IED) han crecido a tasas en torno a 80% durante el segundo y tercer trimestre del presente año, cifra que da cuenta de alrededor de dos puntos porcentuales del crecimiento de la deuda total.
- La rentabilidad de los activos de las empresas disminuyó de 4,9 a 4,2% entre fines del 2009 y junio del 2010. No obstante, la cobertura de intereses aumentó de 3,9 a 5,2 veces en igual lapso. Complementariamente, las empresas grandes del sector corporativo aumentaron su cobertura desde 4,2 a 5,5 veces, a diferencia de las medianas, cuyo indicador cayó desde 2,7 a 2 veces.

Hogares

- A septiembre de 2010, la tasa de crecimiento de la deuda de los hogares fue 7,5% anual, con diferencias importantes entre sus principales componentes. Por una parte, la deuda hipotecaria bancaria mantuvo una tasa de crecimiento relativamente alta (10,4%), mientras que la deuda de consumo bancaria y no bancaria creció 7,5 y 3,8%, respectivamente.
- Durante el último año, se han consolidado los niveles de endeudamiento y carga financiera observados a partir de la crisis financiera. A septiembre del 2010, la razón de deuda a ingreso (RDI) alcanzó un valor de 63,4%, cifra similar a la del 2007, ocurriendo algo similar con la razón de carga financiera a ingreso disponible (RCI) que fue 10,6% a junio del 2010.
- Durante el tercer trimestre del 2010, el crédito de consumo en cuotas creció a una tasa de 6,4%. En cambio, la deuda en tarjetas de crédito ha aumentado a tasas superiores al 20% por varios meses consecutivos.

Gobierno Consolidado

- De acuerdo con la autoridad fiscal, la estimación más reciente del déficit devengado del Gobierno Central para este año se redujo a 1% del PIB, cifra menor al déficit estimado en junio (1,7% del PIB). Esta reducción se asocia tanto a la actualización del escenario macroeconómico como al menor crecimiento del gasto público proyectado (de 9 a 7,8% real anual)

- El déficit estructural pasó de 1,6 a 2,3% en el mismo período. Para el 2011, el déficit estructural objetivo es de 1,8% del PIB, y es coherente con un déficit devengado de 0,8% del PIB.
- Junto con el Proyecto de Ley de Presupuestos del 2011, la autoridad fiscal entregó la evaluación financiera del Gobierno Central para el período 2012-14. En ella se informa el objetivo de alcanzar un déficit estructural de 1,0% del PIB en el 2014, lo que se lograría con una reducción lineal del déficit en el período 2012-14. Esto es, balances de -1,8, -1,5%, -1,3, y -1,0% del PIB en los años 2011, 2012, 2013 y 2014, respectivamente. De acuerdo con sus estimaciones, lo anterior implicaría balances efectivos de -0,8, -0,9%, -0,8 y -0,7% del PIB, respectivamente.
- El déficit del 2010, estimado en aproximadamente US\$2.000 millones, será financiado tanto con la utilización de recursos propios como con emisión de deuda. En particular, la deuda bruta aumentaría en alrededor de US\$7.400 millones respecto del cierre del 2009, con lo cual se espera que esta alcance a US\$18.500 millones en diciembre de este año.
- El patrimonio del Banco Central, de acuerdo con la contabilidad habitual, pasó de -\$1.960 mil millones al 31 de diciembre de 2009, a -\$2.920 mil millones al 15 de noviembre del año en curso. Esta caída ha sido ocasionada, principalmente, por la apreciación que ha experimentado el peso frente al dólar y, en menor medida, por el mayor costo de la deuda indexada y el diferencial entre la TPM y la Libor.

Sector bancario

- Las colocaciones totales de la banca exhiben un crecimiento real anual superior al 5% entre julio y octubre del 2010, superando el promedio cercano al 3% real anual del primer semestre del año.
- Las colocaciones comerciales crecieron en torno a 4% real anual en los últimos meses, mientras que las de consumo lo hicieron en torno al 7% real anual.
- El índice de cartera vencida total del sistema creció sostenidamente desde noviembre del 2008 hasta principios del 2010, manteniéndose en torno a 1,3% hasta mediados del año y, disminuyendo hasta 1,2% en octubre último.
- Los depósitos a plazo continúan siendo la principal fuente de financiamiento de la banca, con una participación superior al 45% en octubre del 2010.
- La rentabilidad anualizada de la banca alcanzó a más de 19% del capital y 1,5% de los activos en octubre del 2010.
- A pesar del aumento en cerca de 5% de los activos ponderados por riesgo de la banca entre enero y septiembre de este año, debido a la recuperación del crédito bancario, el índice de adecuación de capital (IAC) del sistema se ha mantenido en torno a 14% en los últimos cinco meses. La base patrimonial de la banca se ha fortalecido durante este año debido a la emisión de bonos subordinados por aproximadamente US\$1.500 millones, y a la obtención de mayores ganancias, lo que permitió que todos los bancos del sistema exhibieran un IAC superior a 10,5% en septiembre último.
- La deuda externa de la banca aumentó aproximadamente a un 22% de la deuda externa total de la economía chilena, al tiempo que aumentó su plazo promedio.

- El mayor endeudamiento con el exterior hizo aumentar fuertemente la exposición al riesgo de moneda en instrumentos no derivados en los últimos tres meses, alcanzando en octubre una posición pasiva neta cercana a US\$15.000 millones. Por lo anterior, el descalce en moneda extranjera se mantiene bajo y estable, en torno a 2% del patrimonio efectivo del sistema.

Financiamiento externo

- Durante el tercer trimestre del 2010, la entrada bruta de capitales llegó a US\$10.900 millones. Esta se explica, principalmente, por flujos de inversión extranjera directa y de cartera por US\$5.500 y US\$4.000 millones, respectivamente.
- En el último trimestre la entrada neta de capitales ha sido de US\$226 millones, en tanto que a septiembre se acumula una salida neta de US\$5.900 millones.
- Durante el período entre enero y septiembre del 2010, la cuenta corriente alcanzó a US\$1.361 millones y la cuenta capital a US\$5.636 millones. El efecto del terremoto ha generado un aumento neto de los activos externos registrados en la cuenta financiera de alrededor de US\$4.200 millones, un aumento de las transferencias a través de la cuenta de capitales de aproximadamente US\$5.600 millones, y una entrada por concepto de transferencias de US\$1.500 millones, registradas en la cuenta corriente.
- La entrada de capitales de renta variable acumuló cerca de US\$600 millones durante el segundo y tercer trimestre, cifra inferior a los US\$1.000 millones recibidos en el primer trimestre por este concepto
- La compra de activos de deuda en pesos (emitidos en Chile y en el exterior) acumula US\$1.800 millones, de los cuales US\$787 millones corresponden a emisiones en Chile
- La deuda externa aumentó 5,2 y 12,5% en el segundo y tercer trimestre del 2010, respectivamente, respecto del primer trimestre del año. No obstante lo anterior, la deuda externa se mantuvo estable como porcentaje del PIB y de las exportaciones.

Sistemas de pagos e infraestructura financiera

- Durante el tercer trimestre del 2010, se liquidó un promedio de \$10,5 billones diarios en los sistemas de pagos de alto valor (SPAV), a través de más de 5.300 operaciones al día en promedio.
- El sistema de Liquidación Bruta en Tiempo Real (LBTR) experimentó un incremento de 10% y el sistema de la Cámara de Compensación de Pagos de Alto Valor (CCAV) aumentó 8%, respecto de igual período del año anterior.

Los periodistas que necesiten contactarse con el Banco Central de Chile pueden hacerlo a través de la Gerencia Asesora de Comunicaciones en el correo electrónico comunicaciones@bcentral.cl o en el teléfono (56-2) 670 2438.